
地域経済コンシェルジュ養成研修参加状況

日時 講義タイトル 講師 受講者

7月7日 13:00～ 1 ＥＧ概論 拓殖大学政経学部：教授 山本 尚史 氏
３７名

早稲田大学大学院：教授 友成 真一 氏（金） 17:00 2 マクロとミクロ

7月24日 13:15～ 3 人をみつける まちライブラリー：提唱者 礒井 純充 氏
３９名

（月） 17:00 4 顔の見えるネットワーク論 ＭＥＢＩＣ扇町：所長 堂野 智史 氏

8月4日
（水）

13:15～ 5 元気を育てる ブンボ㈱：代表取締役 江副 直樹 氏
２７名

17:00 6 役人の力 伊丹市役所：都市活力部・教育委員会 参事 綾野 昌幸 氏

8月28日
（金）

13:15
～

17:00

7 地域を育てる NPOグリーンバレー：理事長 大南 信也 氏

３５名
8 図書館にみる情報の力

鳥取県立図書館：支援協力課 課長 小林 隆志 氏
国立国会図書館関西館：依田紀久氏
大阪市立中央図書館：利用サービス担当係長 正井 文博氏

9月5日
（火）

13:30
～

18:00
9
データを活かす
図書館活用ワークショップ

大阪産業経済リサーチセンター：松下隆氏
大阪府立中之島図書館：西尾恵一氏
大阪府立中央図書館：小笠原弘之氏

２６名

9月12日

13:15
～

17:00

10 産学公をつなげる 科学技術振興機構：イノベーション拠点推進部 マッチングプランナー 佐藤 利雄 氏
２６名

（火） 11 伴走する 京都高度技術研究所：コーディネーター 中川 普巳重 氏

11月30日 12 聞き・書き・物語る力
りそな総合研究所：リーナルビジネス部リーナルビジネス部長 藤原 明 氏 ２４名

（木） 13 課題をみつける（ワークショップ）

12月15日 14 課題をつなげる（ワークショップ）
りそな総合研究所：リーナルビジネス部リーナルビジネス部長 藤原 明 氏 ２２名

（金） 15 ＥＧアイデア・ワークショップ

3月20日
（火）

13:30
～

17:30

成果発表会
（第3回EGおおさか定例交流会）

地域経済コンシェルジュ養成研修の成果発表（ショートプレゼン会）。

▼EGおおさか推進ネットワーク 加入状況
H2９年度末 １１４機関３２４名

▼地域経済コンシェルジュ養成研修
H2９年度 研修生参加登録３４名 ⇒ 修了生１８名

（参考：聴講生参加登録 ３４名）

■講座一覧（H2９年度）
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○図書館活用ワークショップでは、府立中央図書館で使える様々なデータベースを用い、企画書を作成した

○りそな総合研究所の藤原氏のワークショップでは、各自が実施した企業へのヒアリング内容を
まとめたシートを持ち寄り、具体的にどのような支援ができるかを考えた

「地域経済コンシェルジュ養成研修」取組み状況
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講座１～７、９～１０、１２～１５（座学中心）
１時間３０分講義×２名＋２名を交えた質問・トークセッション（３０分）＋講義のふりかえり・グループ討議

【研修の様子（一部）】

講義１：山本教授「ＥＧ概論」

■（ＥＧ）の歴史や背景とその効果
について

■（地域経済コンシェルジュ）の役割、
資質、活動例

講義５：江副氏「元気を育てる」
■ブンボにおけるプロデュース事例
■コーディネートで多様な領域の
プロと繋ぐ

講座１１、１６～１８（ワークショップ）
①大阪産業経済リサーチセンター 松下氏、府立中之島図書館 西尾氏、府立中央図書館 小笠原氏
②りそな総合研究所 藤原氏



「地域経済コンシェルジュ養成研修」を終えて
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【研修参加者の声：アンケートから一部抜粋】
・まず、本研修に参加された参画機関の職員の方々との人的ネットワークを構築することが出来たことは、私にとって非
常に大きな財産となったと思います。また、各支援機関の方々の取組みも把握する事が出来た事で、企業支援を行う上で
の繋ぎ役としての幅の広がりを持つことが出来た事も大きな成果であったと感じております（金融機関）

・まず他の支援機関の方々のお話ができて、どんなことをしているか知ることができたこと、つながりができたことで、
とても意味のある研修だったと思います。結論だけでなく、過程や考え方を知ることができて、今後の業務に活かしてい
ければと思います（公的支援機関）

・企業様へのヒアリングでの切り口、図書館での情報取得など、これまで知らなかった情報を知ることができ、大きな気づ
きになりました（公的支援機関）

・人的ネットワークの拡大に資した。今後の活動に役立てる可能性がある、実践的な講座であった（NPO法人）

・研修生とのネットワークが拡がった。大学として何が貢献できるのかの気付きがあった（大学）

・毎回講師が変わり、すごく刺激的な時間でした。実際に様々な機関の方と関わり、広報などで協力を得ることが
できました（市町村）

・ワークショップや実習を通して学べたことは、とても良い経験になりました（公益財団）

・グループワークがあると、グループの人の会社（機関）の話が聞けて、理解が深まりました。様々なアイディアを
いただきましたので、今後活かしていきます（商工会・商工会議所）

・色々な気づきがあり、大変勉強になり、大いに刺激になりました。研修会に参加して本当によかったです（金融機関）

・多くの講師の方から、貴重な講義を伺うことができ、大変、有意義でした（都道府県）

・このような機会を創ってくださって、本当にありがとうございました（財団法人）


